

Logroño, un mes... 1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado, en la Administración... 3 »
Por comisionado... 5 »
Cuba y Puerto Rico, semestre... 10 »
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre... 14 »

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes a festivos.

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA, NÚMERO 25

En 4.ª línea, línea cuerpo 8... Pesetas 0'50
En 3.ª id id id... » 0'10
En 1.ª id id id... » 0'25
Gacetas, línea... » 0'50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 20 inserciones

Comunicados a precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

Año V.

Logroño, Martes 20 de Junio de 1893

Núm. 1.520



EL NIÑO

JULIO MORGÁ Y REY

HA SUBIDO AL CIELO
A LA UNA Y MEDIA DE LA TARDE DE AYER
A LOS CINCO AÑOS DE EDAD

Sus afligidos padres D. Pío Segundo y D.ª María Jesús, abuelos D. Julio Morgá y D.ª Matilde Iniguez, tíos, primos, demás parientes y amigos,

Suplican á las personas que por olvido involuntario no hayan sido invitadas particularmente, se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar á las cuatro y media de esta tarde, y á la Misa de Angel que se ha de celebrar mañana á las ocho y media en la Iglesia Imperial de Santa María de Palacio, por lo que recibirán especial favor.

Logroño 20 de Junio de 1893.

El duelo se despide en el Cementerio.

H. SANCHEZ OCULISTA

Médico honorario del Hospital Provincial
—Consulta de 11 á una y de 3 á 4—
Calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

AGUA DE SELTZ

de la acreditada fábrica de D. Ricardo Infante, se halla de venta en el establecimiento de la señora Vinda de H. Arza á 2 céntimos sifón.

En dicha casa hallará el público quesos frescos de Roquesfort, Va'carlos, bola, Gruyere y otros

LANAS MERINAS

Los Ganaderos que quieran venderlas, entiendan e con el comisionado para Francia, D. Gregorio Manchaca. S. Siás, 5, pral.

Riqueza imponible

Suponemos que cuando pasen estos barullos y rebeliones muy propios para entretener á los políticos, se fijarán los diputados logroñeses en dos cosas. Primera, que la principal riqueza de provincia es la viña; segunda, que esta riqueza ha disminuido tanto que el cupo contributivo resulta para el labrador de un cincuenta por ciento.

Fijándose en estas dos cosas lo que procede es pedir la rebaja de la contribución, aunque el ministro tenga los compromisos que quiera para nivelar los presupuestos.

Esos compromisos tienen su límite y así como no ocurrirá al ministro suprimir servicios indispensables, tampoco debe emplear ese argumento contra la rebaja de contribución á las viñas.

Tienen los labradores media cosecha en las bodegas: el rendimiento de los cereales no dará más que para las labores más urgentes y el sostenimiento de la familia hasta la recolección de la uva: si de esta se exigen tres trimestres de contribución con los tipos actuales, sospechamos que va á crecer el inventario de fincas adjudicadas al Estado: si las contribuciones tienden á eso, nada tenemos que oponer, pero si como parece más probable no se puede matar la vaca para obtener mayores rendimientos, hay que pedir con insistencia y si es preciso con energía, rebaja para ese producto que los gobiernos han aniquilado por razones que á ellos parecían buenas y luego han resultado menos que medianas.

Cuando se trató del impuesto de Consumos sobre el vino, se subordinaron todos los razonamientos al deseo de no privar á la Hacienda de los ochenta millones que hoy saca de este líquido: ya se vé el resultado. Si ahora, reconociendo, como no puede menos de reconocerse, la justicia de la pretensión, deja de apoyarse ó no se toma en consideración porque vá á disminuir los ingresos; tendrán razón los labradores para defender cualquier otro absurdo: por ejemplo, que deje de pagarse la deuda pública porque así se economizará esa cantidad.

Al enseñarles que la razón suprema es sacar dinero sin reparar cómo, nacerán por esos campos, sistemas

contributivos numerosos, que acaso contribuyan á propagar incendios que hoy parecen casi muertos.

La producción agrícola

Señor D. Juande Vargas.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: En el número 1.316 del ilustrado diario LA RIOJA leo con sumo placer, un artículo sobre el tema que encabeza estas líneas, principio al parecer de gloriosa campaña que piensas emprender como otras muchas que has sostenido con tu bien cortada pluma.

Tarea inútil; á lo menos ten la completa seguridad de que nos deleitaremos con su lectura y los muchos consejos provechosos que durante el curso de tus artículos has de dar los vamos guardando para aumentar nuestra colección, pero nos quedará el dolor de no poder llevarlos á la practica. Pero los más los oírán como aquel que oye llover.

No son los labradores, como te decía tu amigo José al pé de la fuente, rutinarios é inútiles; no, son ignorantes y de mala fé, incrédulos hasta dejarlo desobra y no aventuran una peseta en ensayos aunque los ahorquen; dicen, nuestros antepasados hacían las cosas así y vivían, ¿porqué vamos nosotros á cambiar? porque nos aconsejen cuatro fatuos, esto ó lo otro? algún fin particular llevarán cuando se toman esa molestia: si no aplican otro epíteto peor.

Voy á citarte cuatro casos de esta localidad, que te darán ligera idea de lo que son los labradores y veras que no es rutina lo que tienen y si merece más el calificativo de ignorantes.

En el año de 1891 inicié la idea de constituir una sociedad para atender al pago de las caballerías de labor que se desgraciaron: en la cual todos los labradores mediante el pago de una pequeña cuota anual (2 por 100 del valor de la caballería) tenían derecho, el día que se les desgraciara, al abono del 90 por 100 de lo en que estuviera tasada para el pago: lo consulté con varios que encontraron buena la idea. Inspirándome siempre en el bien de mis semejantes y en particular de la clase agrícola á la que me honro pertenecer, formulé las bases que fueron discutidas en una junta de labradores; y sabes cuantos por fin inscribieron las suyas, pues 30 de lo menos 120 que las tienen. Han pasado dos años y á pesar de predicar con el ejemplo, pues en este trascurso han muerto dos y se han pagado en la misma semana que scaecieron las desgracias, nada se ha podido conseguir.

Te prevengo para tu gobierno que todos los cargos son honoríficos y que para nada se distrae un céntimo de lo que por primas se paga.

En la misma época en que cito el caso anterior, se me ocurrió la idea de formar unposito particular que más ó menos tarde remediaría las necesidades de la clase agrícola, en año como el que nos espera.

Para ello aproveché la circunstancia de destinar á su creación y sostenimiento el sobrante de lo que para pago de un censo en especie se cobra: como la anterior hallaron buena la idea y fué aprobada en Junta general de contribuyentes, y sabes para que ha servido los años que llava? para criticar de largo á los encargados de llevarlo á practica y hacer política de campanario para otros fines menos nobles que el que nos ocupa. Una de las condiciones que se imponía, era que este habia de ser administrado por mayores contribuyentes y sabes lo que sucede, que estos son los primeros en retirarse; por manera que dos instituciones que serian el porvenir de la clase agrícola van á morir por consunción por culpa de las mismas á quienes habia de beneficiar.

Otro caso mas reciente voy á citar: la posición topográfica de este término, permite de todos los confines de la jurisdicción traer los frutos en carro que como no dudas abarata el costo de la producción, para ello basta un poco de voluntad y arreglar todos los caminos que circundan el término, que se hallan en tan lamentable estado que merecen el nombre de camino real para palomas. Ha pocos días, un mes próximamente, citó el señor Alcalde á una junta de contribuyentes para tratar del asunto y por mas que me esforcé en exponer la ventaja que á todos y cada uno reportaría que los caminos se hallaran en buenas condiciones de viabilidad, demostrándoles con datos irrecuables que el fruto de una vía que una cinco kilómetros me habia resultado unos céntimos mas barato en cántara la conducción que el de otra que tengo á un kilómetro del lugar, nada pudimos conseguir y salimos como el negro del sermón con la cabeza caliente y los pies frios. Las bodegas y legares donde hasta hoy hemos encerrado lo mas saneado de nuestra riqueza, las tenemos situadas en medio de la pendiente de una pequeña colina, que domina este pueblo á cuyo pé se halla situado, para subir á ellas existen dos caminos rectos de medio kilómetro poco mas, con un desnivel de mas de un 15 por 100; á ellas los carros cargados no pueden ascender si no es con mucha fuerza y bastante peligro, por manera que toda la conducción de la uva tienen que hacerla á mano con mucho trabajo y los gastos consiguientes. Sin embargo hay posibilidad de hacerlo accesible á los carros con solo empalmar los dos caminos hoy existentes en su mitad por uno trasversal de unos 800 metros de largura con lo que ganaria-

mos tiempo y la conducción nos costaría un 70 por 100 menos. Lo propusimos en la Junta antedicha, esforzándonos en demostrar la conveniencia y sin embargo, al fin y al cabo nos contestaron que hasta ahora hemos pasado sin él y que del mismo modo podíamos hacerlo de aquí en adelante. Ya aquí no puede callar y tuve el atrevimiento de llamarlos, de frente, ignorantes. Ahora díganme si es falta de deseo y voluntad el dejar de hacer un camino que con un poco de fé estaria hecho, pues con seguridad que en un invierno, poniendo los puentes un poco de su parte y subviniendo pecuniariamente para los mas necesitados del presupuesto, no digo camino sino una semi-carretera quedaria y tanto la vendimia como la saca de vino se haria con mayor comodidad y menos peligro.

No quiero molestarte más por hoy dejando materia para otros días, pues me ofrezco coadyuvar con el éxceso de mis fuerzas en la empresa por tí emprendida, dándote ideas de lo que ocurre en estos pueblos rurales para que las esplanes como tú solo sabes hacerlo, y en el entretanto dispón de tu affmo. amigo

Godomin.

Movimiento de población

Durante el mes de Mayo nacieron en esta provincia 691 niños de los cuales 673 son legítimos y 18 ilegítimos. A la capital corresponden 45 legítimos y 4 de los segundos.

En el mismo periodo han muerto en la capital 23 varones y 23 hembras y en los pueblos 314 y 321 respectivamente. Las edades á que han muerto estos 688 individuos son: en el claustro materno 4, hasta cinco meses 111, de cinco meses á 3 años 119, de 3 á 6, 37; de 6 á 13, 21; hasta 25, 24; hasta 40, 66; de 40 á 60, 113; de 60 á 80, 161 y de mas de 80 años 24. Eran 353 solteros, 214 casados y 121 viudos.

Las enfermedades que predominaron en dicho mes y produjeron defunciones son del aparato respiratorio (204 en los pueblos y 14 en la capital) del circulatorio (124 y 18) y del digestivo (83 y 4)

En los pueblos murieron 6 de lepra, 2 de pelagra y 2 de alcoholismo.

Las enfermedades infecciosas y contagiosas ocasionaron 95 víctimas en los pueblos y 8 en la capital: las mas numerosas, el sarampión y la difteria: el tífus produjo 7 muer-

ramos tenido vela, por pequeña que fuera, nos hubiera hecho zozobrar veinte veces. Aunque los bordes muy bajos de la barca ofrecían poco flanco al huracán, habia momentos en que parecia desarraigir nuestra quilla de las olas y nos hacia dar vueltas como á una hoja seca arrancada del árbol.

Embarcábamos mucha agua, y nuestras manos no eran bastantes á vaciarla tan pronto como nos invadía. Había momentos en que sentíamos hundirse las tablas debajo de nosotros como un féretro que baja á la huesa. El peso del agua hacia á la barca menos obediente y más pesada en levantarse una vez entre dos olas. Un solo segundo que hubiéramos perdido habria sido suficiente para consumir la catástrofe.

El anciano, sin poder hablar, nos hizo señas con lágrimas en los ojos para que arrojáramos al mar todo cuanto llevaba el fondo de la barca. Las pipas del agua, las cestas del pescado, las dos velas, el ancla, los cables, hasta sus paquetes de ropa y aún nuestros capotes empapados en agua, todo fué á parar al mar. El pobre marinero contempló un momento subrenadar toda su riqueza. La barca se levantó y corrió ligeramen-

sus antorchas de resina, ya para alumbrar un poco su maniobra en las profundidades del mar, ya para indicar á los marinos de Prócida que una barca zozobraba en el canal, y pedirles sus oraciones ya que no su socorro.

Espectáculo sublime y siniestro era el que ofrecía aquel pobre niño agarrado con una mano al pequeño mástil clavado en la pros, y con la otra levantando por encima de su cabeza aquella antorcha de fuego rojo, cuya llama y humo se torcian bajo el impulso del viento y le quemaba los dedos y los cabellos. Aquella centella flotante, apareciendo por encima de las olas y desapareciendo en su profundidad, siempre dispuesta á apagarse y siempre encendida de nuevo, era como el simbolo de aquellas cuatro vidas de hombres que luchaban entre la salvación y la muerte en las angustias de aquella noche.

X.

Así trascurrieron diez horas, cuyos minutos tienen la duración de los pensamientos que los miden. Apareció la luna, y según costumbre, se levantó con ella el viento más furioso. Si habié-

árbol para buscar su camino, y precipitándose despues sobre el timón:

—A vuestros remos, niños, exclamó, es preciso que boguemos hasta ganar el cabo con más viveza que el viento, porque si se nos adelanta somos perdidos.

Obedecimos como el cuerpo obedece al instinto.

Clavados los ojos en los suyos para buscar en ellos el rápido indicio de su dirección, nos inclinamos sobre nuestros remos, y tan pronto subiéndolo penosamente el flanco de las olas empinadas como precipitándonos con su espuma al fondo de las olas que bajaban, procurábamos suavizar nuestra caída con la resistencia de nuestros remos en el agua. Ocho ó diez olas cada vez más enormes nos arrojaron en lo más estrecho del canal; pero el viento se nos habia adelantado, como habia dicho el piloto, y colocándose entre el cabo y la punta de la isla habia adquirido tal fuerza que levantaba el mar con los borbotones de una lava furiosa, y no encontrando la ola bastante espacio para huir con la prontitud necesaria ante el huracán que la empujaba, se amontonaba en si misma, volvía á

tes, de la hidrofobia y una el carbunclo.

En el mismo mes de Mayo hubo 100 matrimonios, de los cuales corresponden á la capital 27 y 73 á los pueblos: de los varones casados, dos eran menores de 20 años, 79 de 20 á 30; 12 de 30 á 40; 3 de 40 á 50 y uno de más de 60. Las hembras tenían próximamente la misma edad.

TEATRO

Por la tarde se pusieron en escena el domingo, las tres zarzuelas anunciadas, que hicieron las delicias del público no muy numeroso que asistió al teatro.

Se repitieron los consabidos números del terceto de cigarreras y el duo *bailable* entre los señores Bosch y Flaquer.

No se explicaban algunos, la razón de ciertos aiseos cuando terminaba el coro de aguaciles que resulta de lo mejor, tanto por su corte elegante y agradable, como por la esmerada interpretación que alcanzó.

Otros, querían la repetición, pero por lo visto tenemos que aguantar siempre las imposiciones de unos cuantos, que, dando prueba de su gusto pervertido, solo encuentran mérito en las piruetas y desplantes chulescos.

Algunos espectadores tenían curiosidad por saber donde vaían el teléfono las señoritas Mira, Espluga y Alcalde, cuando cantan aquello de «contárselo por el hilo al señor Gobernador», poniéndose en actitud de hablar por el aparato.

Otros se entretenían en formar combinaciones con las iniciales, burlando los apellidos. ¡Cosas de desocupados!

Por la noche y con una entrada peor que mediana, se puso en primer término, *Niña Pancha* para que la modesta y simpática tiple Paquita Alcalde, hiciera su triple papel de sirvienta francesa y chula, con acierto y discreción.

La señora Rovira y el señor Cebrian, contribuyeron al conjunto aunque podía suprimirse casi toda la mímica del segundo.

Precioso pasillo, llaman los programas á la producción de los señores Pina y Granés y maestro de Rubio, lo cual no se esplica á menos que se refiera á que la acción tiene lugar en un *pasillo* de palcos de *El teatro nuevo*.

Después de haber espigado lo poco que podía hallarse en este género de literatura por actos, se fueron los autores á buscar enredo en su *nuevo teatro*, tiempo del arte verde subido, en donde ciertos maridos de estrecha moral casera, pretestan ausencias, para servir mutuamente de caballeros á sus señoras, muertas de curiosidad ante la prohibición de sus esposos.

Con este enredo; el de un padre de familia que se pirra por ver la situación de la *Pastora sensible*, por comprometerlas que sean, pero hace salir á sus hijas al pasillo, para que dos cazadores furtivos se las enamoren entretanto; algunas equivocaciones de localidad sufridas por una familia, y la exhibición de la monumental mamá que suda la gota gorda para subir con sus hijas al piso segundo, en donde dispone de un palco de *guagua*, tienen bastante asunto los autores para producir el enredo.

La desgraciada música, ramplona y monótona del señor Rubio, que otras veces demostró su competencia sirviéndole su reputación de cir-

cunstancia atenuante, contribuye al desconsuelo del público, que vé bajar el telón sin comprender como pasan estas obras á hacerse de repertorio.

Algunas particularidades llamaron nuestra atención, como aquel acomodador de frac, tal vez por no descolgar el uniforme, y lo que es más interesante para la acción: las puertas abriéndose hácia adentro no facilitan el que por fuera puedan ser sostenidas por los señores Peralta y Navarro.

Descartadas algunas deficiencias en algunos actores, que declamaban con inseguridad precisamente en donde se necesitan mas facultades, en los monólogos á que tan propensos son en esta obra los autores; fuera de esto la ejecución es aceptable, excepto el señor Bosch que es la personalidad saliente en la compañía, con preferencia en el trabajo bufónico-cómico-bailable.

La señora Rovira, merece mención honorífica, por la valentía con que desfigura hasta llegar á lo grotesco, su figura escultural y su rostro fresco y agradable. Seguramente que en su cuarto, cabría difícilmente aquella impedimenta que llenaba lo escena.

En el reparto no hay ningún personaje que requiera actores de fuerza y buena prueba de ello es el no tomar parte alguna de las principales de la compañía.

La *soirée de Cachupin*, sirvió en cierto modo para quitarnos el amargor de boca, riéndose el público con espontaneidad.

Se me olvidaba decir que una parte de la *cátedra* pidió y obtuvo la repetición del duo de la *Pastora sensible*.

La causa es facil de hallar. Había un paso cancanesco y era lo suficiente para producir el entusiasmo. Yo salía del teatro, pensando en que es facil fueran estos espectadores los mismos que por la tarde, se oponían *siseando* á la repetición del coro de *Madrid á Paris*.

El abono se cansa de la continuidad con que se vienen dando las funciones sin que hasta la fecha se haya cumplido el ofrecimiento de dejar dos noches por semana para descansar, puesto que en diez días solo ha habido uno sin función.

El público es siempre el mismo y no es facil establecer turnos como en otras poblaciones.

La actual compañía reforzada con alguna tiple de las que «se cotizan» por las nubes, como las señoritas Montes, Arana, Folgado ó Segura resultaría completa.

Pero no es posible admitir deserciones y aunque pequeñas, alguna hemos tenido, como lo prueban las sufridas por el coro y *aiada mais*.

Bueno es que se aliente á los artistas nuevos sobre todo si valen, pero hay que andarse con tacto para no postergar á nadie, hiriendo susceptibilidades. En el teatro, como en todo la antigüedad tiene sus prerrogativas.

Así podrán conciliarse las aspiraciones del público, con las de la empresa y los artistas.

En familia, se representaron anoche *Las Tentaciones de San Antonio*, *Colegio de señoritas* y *El teatro Nuevo*.

La primera es sobrado conocida de nuestro público y solo tuvo de particular el retraso de la función de *peivora*.

Colegio de señoritas, hermano en su origen de *El Monaguillo*, exigía como este la presencia de la señorita Mira que en su papel de sevillana encaja mejor que en otras, aunque no sea

mas que por su acento y su especialidad flamenco.

Su enredo sirve para hacer pasar el rato, pero nada mas.

De seguro que la Asociación de padres de familia, tendrá esta obra en estudio, cuando concluya con la *Bella chiquita*, si antes no acaba con ellos algun autor guasón que esté avido de asunto de interés.

No desconfío en ver pronto aprovechado el argumento que ofrezco á los escritores festivos, en colaboración con Chueca y Valverde.

Esta noche última representación del capricho cómico-lírico *De Madrid á Paris*, pasillo *Coro de señoras* y *Colegio de señoritas*.

Una pregunta. El reloj de la empresa ¿vá acorde con el del señor Gobernador? Si es así, los dos llevan media hora de retraso.

Fray-CIRILO.

GURREA (HIJO)



Cirujano-Dentista.-Logroño

Horas de consulta, por los dos dentistas en que cuenta esta casa: de 8 á 12 y de 2 á 5
PORTALES, 36 - PLATERIA

Sección de noticias

La enfermedad que padecía el hijo de nuestro amigo don Pio Segundo Morga ha tenido un funesto desenlace, segun puede verse en otro lugar.

Lo que sabíamos el entrañable cariño que profesaban al desgraciado niño sus padres y abuelos, comprendemos el inmenso luto que ha caido sobre tan distinguida familia.

Deseamos que se vea compensado, en lo posible, con una gran resignación á la que contribuirá la seguridad de que el joven Julio, ha encontrado otra vida mejor.

A las once y media del dia de ayer se formó sobre nuestra ciudad un nublado, que dada la mala hora y el feo aspecto que presentaba, nos hizo temer por los cereales ya en completa granazón y terminada la sequedad de la espiga.

Afortunadamente para los campos de nuestra ciudad, todo se redujo á unas, cuantas gotas, pero no así para los situados en termino de Varea, donde segun nos dicen, la cantidad de piedra fué grande y muchos y de consideración los daños causados.

No les faltaba mas á los labradores que lo citado, para calmar los disgustos que vienen sufriendo desde que observaron la pequeña cantidad de cereales que recolectarían por causa de la sequia que este año ha existido,

Se encuentra enfermo padeciendo de una pulmonia, el cura párroco del pueblo de Cenicero don Primo Herro, á quien le deseamos una pronta y completa mejoría.

En la función verificada la tarde del domingo en el Teatro, se encontraron una cartera que contenía un billete de 25 pesetas los jóvenes don Emilio Bello y don Ubaldo González, los cuales y después de haber hecho sus gestiones infructuosamente para

encontrar al dueño, la depositaron en Contaduría por si alguien, previas señas, la reclamase.

Ragos como el practicado por los dos citados jóvenes merecen ser aplaudidos.

Con motivo de haber terminado los exámenes en la Escuela Normal de Maestras, ayer salieron para sus casas un gran número de ellas, verificándolo en estos dias el considerable número de las que desde las Vascongadas estudian en la Normal de esta localidad. A todas les deseamos tengan feliz viaje.

El doctor Saenz de Luque ha trasladado su clínica á la calle del Mercado (Portales) número 28, principal, donde tiene abierta su consulta todos los dias de 11 á 1.

En la noche del domingo se promovió más que regular escándalo en la calle Mayor, al observar que dos individuos por resentimientos de familia, querían acometerse con navaja en mano.

Afortunadamente el suceso no tuvo consecuencias desagradables.

Hemos oido decir á varias personas, que á no tomar el Ayuntamiento la medida de colocar encima del templete del kiosco asientos para que los músicos interpreten cómodamente los programas, no será difícil el que estos resuelvan lo que á todos habia de producirnos alguna contrariedad.

Nos hacemos eco de esta opinión por ser lo que para la música pedimos hace tiempo nosotros que se colocara en el kiosco asientos.

Ahora, queda en condiciones de resolver lo que crea más oportuno nuestro municipio.

Se ha impuesto la multa correspondiente á Juan Solana, de Arnedo y Juan Antón de Canales por usar armas sin licencia.

También se recogió una escopeta en Murillo, que la llevaba un embozado, quien emprendió la fuga tan pronto como vió á la guardia civil.

Debido á las malas condiciones de la noche en la de ayer no se encendieron los faroles del Espolón, refugiándose en portales numerosa concurrencia.

Ayer fué conducido á la Inspección de policia un individuo que se encontraba en completo estado de embriaguez.

Terminados los *sintomas alarmantes* fué puesto en libertad.

Hoy se reunirá la Junta provincial de Sanidad á la hora de las cuatro de la tarde para tratar de los asuntos concernientes á la misma.

En la tarde de ayer se procedió por el Ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad á la elección de los vocales que han de constituir la Junta de Gobierno durante el año próxi-

mo, habiéndose votado la siguiente candidatura:

Decano, don Canuto Saenz de Tejada.—Diputado 1.º don Eladio Ramos.—Id. 2.º, don Zacarias Ayala.—Tesorero, don Julio Farias.—Secretario contador, don Rufino Cráseo.

Para celebrar el nombramiento de decano, invitó galantemente el señor Saenz de Tejada á sus compañeros á un esquisito refresco en el nuevo café Universal.

Ayer tarde hubo una contienda algo mas que regular entre dos mujeres junto á la puerta del Ayuntamiento.

Apesar del sitio y la hora, no hubo á mano ningún agente de la autoridad que la cortase.

Nos dicen de Treviana que una plaga, que se cree sea el mildew, ha destruido en pocos dias la cuarta parte de la cosecha de vino.

Quando nos aseguremos de la enfermedad que padecen aquellas viñas lo podremos en conocimiento del público.

Se ha dispuesto que Eusebio Eñvides extinga en la cárcel de Logroño la pena de un año y un dia que le fué impuesta por delito de Hurto.

La comisión provincial de Palencia pide á la de Logroño la cantidad que esta le adeuda por estancias de dementes en aquel manicomio.

El alcalde de Viguera, acompañado de la Guardia civil, sorprendió el horno de cal mandado cerrar hasta que recaiga providencia definitiva, dando parte al señor Gobernador el cual confirmó la providencia del alcalde en reciente visita de inspección.

Ha sido denunciado por correr sin autorización un coche de don Juan Pavia.

Ha dimitido los cargos de Subdelegado de medicina de este distrito ó Inspector de Sanidad de la provincia, don Martin Navasa.

El domingo y por causa de unas apuestas cruzadas en el partido de pelota, se promovió en el frontón de la calle del Norte una cuestión de la cual resultó un individuo herido de arma blanca.

Don Enrique Lacombe recurre en alzada contra el acuerdo del Gobierno civil que, dando la razón al Ayuntamiento de San Torcuato, obligó al señor Lacombe á pagar los derechos de pesas y medidas por una partida de vino.

El Alcalde de Galilea participa que en virtud de mandato del Ministerio de la Gobernación, ha dado orden á don Leopoldo Fernández, que deshaga la laceración que impedía el tránsito por un camino de aquel pueblo, estando en la actualidad cumplida esta orden.

caer, corría y se esparcía en todos sentidos como un mar loco, y queriendo huir sin querer escaparse del canal, chocaba con golpes terribles contra las rocas del cabo Miseno y levantaba allí una columna de espuma cuyo rocío llegaba hasta nosotros.

VIII.

Tratar de salvar aquel canal con una barca tan fragil que una sola oleada podía llenar y sepultar, era insensato.

El pescador lanzó una mirada que no olvidaré jamás sobre el cabo alumbrado por su columna de espuma, y haciendo despues la señal de la cruz, exclamó:

—Pasar es imposible: retroceder hacia el mar lo es mucho más. No nos queda más que un partido: arribar á Prócida ó perecer.

Aunque novicios en el ejercicio del mar, conocíamos la dificultad de semejante maniobra. Dirigiéndonos hacia el cabo, el viento nos cogía por la popa, nos echaba adelante, seguíamos el mar que huía con nosotros, y las olas, levan-

tándonos sobre sus cimas, nos arrastraban consigo.

Así, pues, habia menos probabilidad de que nos sepultaran en los abismos que abrian; pero para arribar á Prócida, cuyas luces nocturnas empezaban á brillar á nuestra derecha, era preciso hendir oblicuamente las aguas y deslizarnos, por decirlo así, en sus descensos hacia la costa, presentando el flanco á la ola, y los delgados bordes de la barca al viento. Entre tanto la necesidad no nos permitía la vacilación.

El pescador, haciendo señas para que levantáramos nuestros remos, aprovechó el intervalo de una á otra ola para virar de bordo. Dirigimos la proa hácia Prócida, y bogamos como una mata de yerba marina que una ola arroja á la otra ola.

IX.

Avanzábamos poco; la noche habia tendido su negro manto. El rocío, la espuma, las nubes que el viento arrastraba hechas girones sobre el canal redoblaban la oscuridad. El viejo habia mandado al muchacho que encendiera una de

te sobre la cresta de las olas como un corcel aligerado.

Entramos insensiblemente en un mar más tranquilo, algo abrigado por la punta occidental de Prócida. El viento amainó, la llama de la antorcha lucia derecha, la luna abrió un gran agujero azul entre las nubes: las olas alargándose, se aplanaron y cesaron de arrojar espuma sobre nuestras cabezas. Poco á poco se hacían más menudas las olas del mar como en una dársena casi tranquila, y la sombra negra de la costa de Prócida nos cortó la línea del horizonte. Estábamos en las aguas del medio de la isla.

XI.

El mar estaba demasiado bravo en la punta para coger el puerto. Era preciso resolvernó á abordar la isla por sus flancos y en medio de sus escollos.

—No hay ya que temer, niños, dijo el pescador reconociendo la playa á la claridad de la antorcha; la Madona nos ha salvado. Ahí tenemos ya la tierra, y esta noche nos acostaremos en mi casa.

Se ruega a la persona que se haya encontrado una sortija de oro con una roseta de brillantes, se sirva entregarla en esta redacción, en donde además de agradecerse, se le gratificará.

A quien se le haya extraviado una manta y una llave, y desee recogerlas, puede pasarse por la Inspección de policía en donde previas las señas se le entregarán.

LA PARISIENNE

Modas de sombreros para señoras y niños. Rogamos a nuestras estimadas y elegantes parroquianas y al público en general, visiten este establecimiento, donde podrán observar el sentido de últimas novedades que ponemos a su disposición.

Modelos desde los más económicos hasta lo mejor que se hace. — Sorab eros de encaje para niños. — Existencia permanente de lo mas nuevo y variado en el ramo.

Portales 52, estremo, (librería de la señora Viuda de Venancio de Pablo)

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentin et Cia. Banqueros y Expendiaria general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alistar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto que al a quien lo pida.

TELEGRAMAS

Madrid 19.—11 n.

En la sesión de hoy del Congreso juró el cargo de diputado el señor Romero Robledo que fué muy felicitado por sus compañeros de todos los partidos por el restablecimiento de su salud.

Los señores Soler y Casajuna y Alfán, combaten las reformas del ministro de Ultramar. El señor Lema consume el tercer turno contra la totalidad de presupuestos, escuchándole muy pocos diputados.

La animación está en el salón de conferencias y pasillos, aunque tampoco es mucha.

En el Senado el general Paño aboga porque continúe en la Coruña la Capitalidad del distrito militar.

Combate las reformas del general López Dominguez, y asegura que los armamentos serán muy difíciles.

Madrid 20.—12:30 m.

El presidente de la comisión de Presupuestos señor Mellado, conferencia con los señores Sagasta y Gamazo, poniéndose de acuerdo para aligerar los Presupuestos. El señor Mellado les encareció la necesidad de que acen tuasen las corrientes de transacción para que puedan llegar a un acuerdo conservadores y liberales.

Solo así cree posible la aprobación de los presupuestos.

La Junta directiva del partido zorrillista ha sido convocada con urgencia.

Continúan los temporales fuertes. Muchas líneas están interrumpidas y el servicio telegráfico sufre gran retraso.

Por esa razón telegrafía más temprano, con objeto de que llegue a tiempo el servicio.

El señor Cánovas ha felicitado al señor Villanueva por su discurso en contra del ministro de Ultramar.

En el Senado se han leído once enmiendas que presenta el señor Bosch al proyecto de reforma de las leyes Provincial y Municipal.

El proyecto no podrá discutirse antes de las vacaciones.

Telegrafían de Coruña que ningún pueblo ha dejado de responder al llamamiento de la junta de defensa: añaden que no se trabaja exclusivamente por Coruña sino por que la Capitalidad militar no salga de la región.

Los diputados gallegos dudan que aún así sean muy exactos los telegramas, pues les consta que cada día aprueban menos los pueblos y capitales lo que hace Coruña, aunque la Comisión pueda reunir corresponsales para la junta de defensa. Créese que las Cortes se ce-

rrarán en la primera quincena de Julio para reanudar sus sesiones en Octubre.

El señor Sagasta tiene confianza de que los presupuestos estén aprobados antes de las vacaciones.

A estas horas se tiene por casi seguro que, para poder llegar a la aprobación del presupuesto, se ha convenido en segregar de él las reformas de Gracia y Justicia que por ahora no serán ley.

A los rumores insistentes que corrian acerca del particular há venido a dar fuerza la declaración del señor Montero Rios que dice no hará cuestión de gabinete el aplazamiento de la discusión de sus reformas.

Los últimos precios son: 4 por ciento interior 70'75 4 por ciento amortizable 78'05 Papel París 16'30

EL SUBMARINO SASTRERIA Y CAMISERIA RAMON PONS Tallas de planchado para caballeros Gran surtido en Corbatas SAGASTA, I

BANCO DE ESPAÑA

SUCURSAL DE LOGROÑO. Desde el día 20 del actual, se admiten en negociación los cupones de vencimiento 1.º de Julio próximo, de 4 por 100 exterior Billetes hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba; Emisión 1886 y los billetes amortizados de esta deuda con la bonificación de 15'70 por 100, presentando los resguardos de depósitos y de garantías, que se hallen constituidos en esta Sucursal, ó los cupones en rama y títulos amortizados mediante facturas, de nueve a doce en la Sección de Intervención.

Logroño 19 de Junio de 1893.—El Secretario, Manuel Moreno

TABLA SECA DE ROBLE para cubería

Se vende gran surtido en todas dimensiones. Diríjase a Gabriel de la Riva e Hijos. Oñtigosa de Cameros.

GANGA Se vende piano de mesa.

Casi nuevo en 250 pesetas. H. Rodríguez.—Fábrica del gas.

REBAJA en el precio de los sifones

AGUA DE SELTZ producción del ácido carbónico químicamente puro. Certificado de los señores facultativos a disposición del público.

La Barcelonesa Pons Único pu to de venta; despacho de la fábrica.—Mercado, 46 y 48 (Portales.)

BUEN VINO

El mejor vino de cosechero se vende en la calle Cerrada, bodega del Duque de la Victoria, a 2 céntimos litro. Se garantiza su pureza y bondad.

PÉRDIDA

En la mañana del martes desapareció de Puente-madres un burro que iba descargado de yeso, de pelo castaño, de ocho años, y tiene una cicatriz en el cuello de un bocado.—La persona que lo hubiere recogido puede entregarlo en Rivafrecha al Tuerco el yesero, ó en Logroño en la posada del Gallo.

PARA VIAJAR

Es indispensable baul mundo ó maleta, objetos que se encuentran en la funeraria de Genaro Sáenz, San Juan, 20, Logroño. Gran rebaja de precios.

PIANO SE VENDE

uno de construcción extranjera, se dará barato.—Portales de la Plaza del Mercado, 76. pral.

ESTREÑIMIENTO

Causa de molestia en el vientre, de inapetencia, pesadez de cabeza, que impide la aptitud del trabajo, y origina muchas veces cefalalgia. Desechad los purgantes que aumentan el mal, y tomen los acreditados Puntos Regularizadores de Hitaén, en la seguridad de que todo desaparece. La composición de este medicamento de sencillos vegetales, de gusto agradable, y provocar deposiciones ordinarias sin la mas leve irritación, lo hacen recomendable a todas las edades y sexos, pues carece de todos los inconvenientes que tienen los purgantes.

Depósitos en Logroño: Farmacias de don Remigio Sanchez y de D. Patricio Gomez. En Bilbao: M. Rincón, su autor

ABANICOS

El conocido joven de esta German Varquez Muro de las Escuelas 10, pral. se encarga de hacer toda clase de composturas en Abanicos de nacar, marfil, hueso, concha y madera, así como también de cortar paraguas y Sombrillas para lo que ha adquirido en Madrid los aparatos necesarios.

Establecimientos Vinícolas DE LOGROÑO.

Se necesitan obreros toneleros para la fabricación de barricas bordelesas. Para condiciones, diríjase a dichos establecimientos.

Se vende leche de burra

A real y medio vaso, y de vaca a dos reales aumbré.—Hoy al-viejo, número 8.

Eje para carro

Se vende uno, con sus correspondientes bjes de metal; el eje es de hierro dulce fundido, y tiene 4 pies de largo y 4 pulgadas de grueso. Diríjirse a Federico Alonso Muel, carpintero, en Rivafrecha.

GRANEROS

Se arriendan tres, Ruavieja 38 y 40.—Informar al Procurador don Victor Abayta, Mercado, número 124, piso 3.º.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Ramona Bonet.—Única con título, ofrece sus servicios a las señoras.—Mercado, 15, 1.º

Aceite en venta

Se vende aceite puro de oliva, en la casa de don Idefonso San Millán, Mercado núm. 21, a 19 pesetas cántara.

FÉLIX DEL SAZ

FARMACÉUTICO.—126, Mercado, 126

Limonada gaseosa en polvo, para 12 vasos, caja 0 20 Docena de cajas 2 30 Esencia zarzaparrilla (Negrilla) fresco 0 50 Agua de Barlada, botella, un litro 0 90 Idem. de Carabaña 0 80 Idem. de Mandariz, un litro 1 30 Idem. de Paticosa medio 1 30 Idem. de Escoriaza medio 0 75 Idem. de Marmolejo medio 0 75 Idem. de Azahar triple (Sevilla) litro 1 25 Y todos los demás artículos en la misma proporción económica.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Mercado, 126, Logroño

Aprendices para carpintería

Se necesitan que tengan alguna práctica en dicho oficio.—Darán razón, Sagasta, 27.

Aviso al publico Logroñés



Garaita Hermanos, Dentistas

Ha llegado a esta ciudad el reputado dentista don Juan Garaita, procedente de Bilbao, que como ya sabe su numerosísima clientela que desp. de terminar su carrera en San Carlos, de Madrid, ingresó en el Colegio de Dentistas de París, donde se puso al corriente de todos los nuevos adelantos, y ha abierto su gabinete hasta fin de mes en la Fonda de Europa, arriba del Café de Colón. Consulta permanente de las enfermedades de la boca. Corrección de dientes desviados. Dentaduras artificiales para la mastigación, sin paladar, presión, ni muelle (quevo eis em). Dentaduras de encia continua esmaltada en oro, cauchout y porcelana. Orificación y colocación de coronas de oro y porcelana. (Dentaduras completas en 24 horas.)

En el laboratorio se construye en toda clase de aparatos para corrección de deformidades de la boca y cara. (Extracción de muelas sin dolor por un procedimiento especial.)

Como algunas personas por temor a sufrir la extracción de raíces no se deciden a poner nuevas dentaduras, avisa a sus nuevos clientes que se colocarán las nuevas dentaduras sobre las raíces de las antiguas, sin que tenga por tanto que suirse o era ión ninguna.

Lo mismo las dentaduras que las orificaciones y empastes sistema Norte americano (lo más moderno hasta el día). Ofrese su gabinete Fonda de Europa, arriba del café de Colón.—Consulta de 9 a 1 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde.

NOTA.—Aconseja a los clientes y a cuantos hubieren de consultarle, le hagan en los primeros días, porque así tiene más tiempo para observarlos.

OTRA.—Asimismo advierte a las personas que por sus ocupaciones no pueden asistir a su gabinete, se sirvan pasar un simple aviso y pasará a domicilio.

Tiene establecido su gabinete en Bilbao, calle de la Tendería, núm. 15, 2.º (arriba de la relojería del Sr. Ricaza.

LA MEJOR OCASIÓN para vestirse elegante por poco dinero se encuentran en el comercio

LA CASTELLANA

Acaba de recibirse el más completo surtido de novedades en tejidos para señoras y caballeros a precios baratísimos. Enumeramos la tarea larga, el buen nombre de esta casa y los grandiosos surtidos con la garantía inequívoca del buen éxito que al consumidor ofrecemos.

Todo comprador puede cerciorarse y examinar gratuitamente nuestros almohanes asegurados quedará complacido.

Esta casa no acostumbra al anuncio ficticio de otras varias. Su sistema de venta es serio y a precios fijos.

También facilita al comprador de géneros de confección la garantía de reputados maestros, con economía.

No confundirse: Portales, 78 y 80, frente a la Iglesia de la Redonda. PEDRO LABAD Y HERMANO

Vino de cosechero

Se vende a 16 reales cántara y 25 centimos litro, garantizando su pureza y bondad, en la calle Mayor, 134, frente al Liceo.

Aceite trasegado

Se vende a 18 pesetas cántara, de la cosecha del señor de Montoya, Ma cr núm. 121.

SE VENDEN

Grandes jaula y cajones para embalar muebles y equipajes. Se darán a cualquier precio.—Muro de los Reyes, núm. 8, casa de don Segundo Cres e.

NOVEDADES

Lo mas elegante conocido hasta el día acaba de recibir la Señora Viuda de Melquiades Vila, donde el público encontrará todo lo concerniente al ramo de pañería.

NO CONFUNDIRSE

8, Compañía, 8.—Viuda de Melquiades Vila.—Logroño

Para cerciorarse de la verdad visitar la permanente exposición de muestras que tiene en su establecimiento y quedareis convencidos de que no se puede pedir mejor ni más económicos Trajes de americana desde 6 duros en adelante.

TONELERIA DE ROBLE AMERICANO

Perfectamente acabada y barata, a saber: Cuarterolas, cabida aproximada de 102 litros a... pesetas 10 Medias pipas, id. id. 210 id. a... 19 Bocoys para transporte de vino y espíitu, cabida aproximada 625 litros a... 35 También se vende duela americana. Diríjirse a Zurrieday Echevarría y Compañía.—Bilbao.

Vulcano

Las grandes demandas de este fluido Colis, es la mayor recomendación que acredita el uso de este excelente tóxico conocido en veterinaria. Con su empleo, no hay cojera ni parálisis que no se logre dominar.

Único depósito en Logroño, farmacia de Presa, Mayor, 95, donde se expende al precio de 3'50 pesetas cada frasco.

No hay que darle vueltas

El vino más apropiado para figurar en una mesa de gusto es el que en la actualidad se vende en la calle de S. Juan, 48. ¿Os resistís a creerlo? pues probádselo es desengañeris.

¿Quizá apreciéis la bondad del género por el precio a que lo damos? pues estadis en un error del que saldreis os amete con probarlo. No os fijéis en que lo damos a 15 reales cántara y que rebajamos el 6 por 100 de tres en adelante, pues esto es debido a la crisis vinícola por que venimos atravesando, pues no heca mucho tiempo que la misma clase se hubiera pagado a 40 reales.

También se vende vino clareto a 17 reales cántara.

No hay ninguno que venda a los precios ruinosos que nosotros lo estamos haciendo; ¡cuantos y cuantos muy inferiores se pagan hoy en Logroño 2 y 3 reales más en cántara. Nada cuesta probar.—48, SAN JUAN, 48.

ACEITE

del Excmo. Sr. Marqués de Murrieta, a 20 pesetas por cántaras sueltas y a 19 de dos en adelante.—El que desee adquirirlo, diríjese a Pedro San José en el Gobierno militar de esta provincia, piso 3.º

COCHE

Se vende en buenas condiciones un coche de carrera; cabida seis asientos interiores y cabriolé; en Calahorra.—Para tratar de justo con su dueño don Joaquín Velazquez, Calahorra.

SUSTITUTOS

Se admiten licenciados absolutos, reclutas disponibles y soldados en situación de reserva que sean naturales de la provincia de Logroño.—Pueden diríjirse para precios y condiciones a D. Lorenzo Bieba, calle de las Delicias, núm. 10, en esta capital.

LA BRITÁNICA

Camisería de la V.ª de D. Medrano Se confeccionan camisas para caballero, a la medida, y se hacen toda clase de arreglos. Calle de San Blas, 32, entrepuerto. Esquina al Muro de las Escuelas.

Piano

Se vende uno en muy buenas condiciones. Darán razón en casa de Marín, Sastre, Mercado, núm. 146.

INSTITUTO HIGIÉNICO

DE LOGROÑO Vacuna fresca todo el año

Vino de Pradejón

En la Alhóndiga hay una partida de vino de cosechero de dicho pueblo que se vende a 16 reales cántara, con la entrada. Horas de despacho, de 8 a 12 de la mañana y de 2 a 6 de la tarde.

ARRIENDO

En la casa nueva de la calle Mayor esquina a la del puente de piedra, se arriendan dos pisos con mirador y guardilla, y un local dispuesto para tienda. Para tratar, su dueño vive calle Mayor, 156 principal.

UNICA EN SU CLASE

GABRIELA GARRIDO

CORSETERA Calle de los Abades, núm. 13

Logroño Ofrece al público, torales de colores y blancos; bordados de seda y algodón en diferentes colores para adornos; puntillas y encajes de hilo en diferentes dibujos y dimensiones; ballenas, aceros y perlas de todas clases; aretes y corchetes ¡los no conocidos! cutis en diferentes clases; pieles de diablo y estanes. Se arreglan corsets. Se hacen corsets y corsets-fajas de gusto, de 20 reales en adelante.

VINOS

Todos sabemos que los vinos más superiores, son los de Autol y Quil, y por cuenta del cosechero, tintos y claretes, se venden en la calle Mayor, 126, frente a Palacio; y para mayor garantía antes de comprarlo se dan a probar.

Gabinete Clínico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA D. Ensebio González Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas. Empastes. Orificaciones. Extracciones por toda clase de procedimientos. Consulta particular Mayor, 58 y 60 - Logroño

Eustoquia Saenz CORSETERA

a la medida Discípula de doña Paula de la Rosa, corsetera de Valladolid, premiada en la Exposición Universal de París en 1889, ofrece sus servicios en Portales número 108. Se necesitan aprendizas.

Carbon

Call- May y 70. Paradería del Rufo se vende carbon cantutillo superior, a peseta la arroba por saoco.

BUEN VINO

Se vend en las acreditadas bodegas de Lardero a 5 reales cántara, se dá a prueba.—Huesillo a 70 centimos saego. Diríjirse a Genaro Caro en dicho pueblo.

TARTAROS DE OJYO Y ALUMBRES

Se compran a precios corrien en Logroño al contado.—Santiago Barraso, Logroño.

GASEOSAS refrescantes aromáticas de ARMISEN

Aragonesa. Son el refresco más grato, agradable y útil pues con un paquete que cuesta UN REAL pueden prepararse doce vasos de gaseosas con su uso se cura el mal de estómago, mas las diesteones, náuseas y de dolor de vientre y se evita la formación de renillas, cálculos, etc. La gran aceptación que han alcanzado ha hecho a recrear imitaciones, que deben desecharse, con los nombres de soda refresco, gaseosas perfeccionadas, etc., etc., preparadas con solo el desao del licuo.

Se venden en Logroño, Eugenio Fernández, Mercaderes 28, y principales farmacias y droguerías.—Arnedo, don Felipe Gil—Calahorra, Farmacia de Pastor.—Haro, Baltasar.—Murilla, Sebastián Aguirre.—Mendavia, Ruiz Capilla.—Alfaro, doña Francisca Muro de Gil.—Importantes esouentos al por mayor.

D. CELEDONI RUIZ Cirujano-Dentista

AVISA AL PUBLICO

Que agradecido a los innumerales beneficios que le dispensa, no ha omitido gast: ni sacrificio alguno para buscar su gabinete odontológico en el sitio más céntrico de la capital y a la altura de los primeros de España, hallándose provisto de todos los aparatos é instrumentos necesarios para practicar de conformidad con los más recientes adelantos de la Cirujía dental, la extracción de dientes y muelas sin dolor, orificaciones y obturaciones; tratándose con eficacia las enfermedades de la boca y sus dependencias.

En el laboratorio construye dentaduras en oro, cauchout, selinóide, encaje esaltas y todo lo concerniente a la protésis dental. No confundirse: Mercado 47 frente a la librería de la señora Viuda de Venancio de Pablo.—Logroño.

VENTAJAS POSITIVAS EMULSION SCOTT ACEITE DE BACALAO Y SUS SIMILARES La facultad Médica de todo el mundo, así las reconoce porque es GRATA AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TÓNICO RECONSTITUYENTE. Posee todas las virtudes del aceite de bacalao SIN NINGUNA de sus DESVENTAJAS. Es un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de Hígado de Bacalao con la Glicerina y los Hipofosfatos ES LA FORMULA MAS RACIONAL de administrar esos importantes factores, necesarios a la formación y desarrollo del SISTEMA MUSCULAR OSEO Y SANGUÍNEO de todo lo que claramente se deduce que EMULSION DE SCOTT ES TRES VEGES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE. De Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

DE CALIBRAJILLA GRAN FABRICA

POSITIVAS VENTAJAS

EMULSION SCOTT

ACEITE DE BACALAO

Y SUS SIMILARES

GRATA AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TÓNICO RECONSTITUYENTE.

Posee todas las virtudes del aceite de bacalao SIN NINGUNA de sus DESVENTAJAS.

Es un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de Hígado de Bacalao con la Glicerina y los Hipofosfatos ES LA FORMULA MAS RACIONAL de administrar esos importantes factores, necesarios a la formación y desarrollo del SISTEMA MUSCULAR OSEO Y SANGUÍNEO de todo lo que claramente se deduce que EMULSION DE SCOTT ES TRES VEGES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE.

De Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Imp. de LA RIOJA.

